

La situation internationale actuelle ne paraît caractérisée par trois ordres de conflits, qui ne sont d'ailleurs pas indépendants les uns des autres :

1. de conflits locaux ou localisés, ou régionalisés : Grèce, Turquie, Iran, Palestine, Israël, la Chine, la Corée.

2. un conflit général. - Vitalité des forces armées - entre l'URSS et les U.S.A., qui se heurtent sur de nombreux points du globe.

Il ne semble pas qu'une guerre générale doive être envisagée à très bientôt si l'heure à cause de l'une ou l'autre de ces causes. Si les U.S.A. et l'URSS ne sont arrivés à une paix immédiate il ne sera pas long à venir. La guerre froide n'a aucun le point mort - lorsque le plus néfaste - que - si l'URSS rentrait dans un conflit avec une autre puissance le résultat serait négatif, soit un parti-



quelconque, par ses voisins : Albanie, Yougoslavie, Bulgarie, Roumanie, etc. même résistant apparemment à l'exact.

~~Le 20/10/1950~~ La Suisse n'a pas échappé à la crise :
~~au 20/10/1950~~ elle est dans une de ses périodes

3. Le 3^{me} conflit n'est le plus grave. Il nous touche de près, il exercera une influence sur notre politique - si dirais ^{même} il boudra renouer notre politique rendant les prochains mois ou les prochaines années.

Il n'est maximisé par la situation actuelle en Europe. Celle-ci marquée et caractérisée par le fait que quelques hommes, qui sont les chefs en même temps de l'URSS et des autres communistes, exercent une dictature absolue d'une sorte sur tous les pays, où l'arbitre roule à plaisir, d'autre sorte, à l'intérieur des autres pays sur un pays plus ou moins puissant pour chaque pays.

Le bloc oriental n'est pas si étendu. Il a été constitué grâce à un

processus de décomposition, dont le nerf communiste a été l'agent actif.

Ce qui caractérise le bloc oriental, c'est qu'il n'y a pas une association de peuples libres, mais par une volonté commune, mais une association de gouvernements, sous la direction unique de l'URSS, qui ne disent pas, mais ordonnent. Il n'y a aucun droit au, dans chaque pays, la grande majorité de la population est hostile à son gouvernement, mais n'a recours de s'opposer à son action. La très majorité souhaite une nouvelle guerre. Mais après elle, n'y a plus chance de libération.

Le bloc oriental n'est pas organisé politiquement; il n'a ^{en} aucun de s'organiser économiquement et aussi militairement. Tous les pays qui en font partie sont liés par des traités. Ces traités sont complétés par des protocoles secrets,

Sur la partie du document où disposait
l'URSS essentiellement de l'un des
documents, donc il résulte que
la URSS poursuivra en la direction
d'une forte acquisition nucléaire
au profit pour l'ensemble des
pays du bloc social:

Quant à la dictature exercée
par l'URSS à l'intérieur des
autres pays, ~~sur l'interministerial~~
sur le parti communiste
national. on voit que ce
sont les effets : propagande, for-
mation d'armes, sabotage de la
production par les grèves. Nous
sommes ^{probablement} le régime de la plus
forte organisation internationale,
qui n'a jamais existé.

La puissance de l'URSS repose
sur deux éléments :

pages 4 et 6.

L'avvenir immédiat de l'Europe dépend dans une large mesure de l'intention des dirigeants soviétiques et communistes. Nous ne connaissons pas ^{toute} leur intention. En revanche nous ignorons si ils envisagent de consenser plus tard une guerre les deux, sur lesquels ils n'auront pas pu mettre la main au moment. Cela serait improbable, malgré leurs préparatifs militaires, si le cheikh n'est pas sous les armes, ou si il n'a pas été mobilisé.

L'hypothèse d'une guerre ne doit néanmoins pas être écartée. Certains pensent qu'elle éclatera le jour où les Russes auront la bombe atomique. Ils auront certainement plus tard. L'opinion dominante est qu'une guerre n'est évitable, si un chef culte permettra de sortir de l'imbroglio actuel.

En revanche, nous sommes totalement fixés sur la politique

consciente à l'égard de ses ami-
-dements : y les gagner au communis-
-me n'est pas ~~pas~~ l'accès sur le
plan intérieur & pour cela, c'est
à tout prix qu'il ne se relâcheut
l'économiquement : la détente écono-
-mique tient le terrain favorable
au rapprochement des communismes,
comme telle la réalisation du plan
Marshall n'opposez à toute
tentative d'organisation de l'Europe.
Prochaines victimes désignées : Italie.

En face de ce bloc compact,
dirige vers une volonté révolutionnaire
qui vait essentiellement le but
qu'il entend atteindre, il y a
la N. S. A. aux deux positions
au sein principal et surtout au
camp britannique en opposition
à l'Amérique et l'Europe occidentale,
ensemble disparate d'états mori-
-xornalistes, dont la liberté et
le bonheur dans des difficultés de
sorte nature, si qui sont les mo-
-chaînes nécessaires de la
politique soviétique à connaître
géographiquement, politiquement.

économiquement. Si rien ne me suit
pas la France fait partie de cet
ensemble de seconde, mais sans avoir
subi les conséquences de la guerre,
ça d'pas ~~pas de~~ ~~bonnification~~ intellec-
tuellement saine, économiquement et politi-
quement.

Les principaux Etats de l'Europe
occidentale - la France et l'Angleterre
ont perdu l'espoir d'un accord
avec l'Allemagne. Les pays et d'autres
- en particulier l'Italie et la
Belgique - sont convaincus de la
nécessité pour les Etats de l'Europe
occidentale de s'unir pour
deux raisons. Qui sont de deux
lîes : l'une, c'est que si les
Etats de l'Europe occid. ne ~~sont~~
s'empêtreraient pas à se relever écono-
miquement, ils sont condamnés
à décliner une fois avec l'Allemagne
et le communisme ;

la seconde, c'est que ce relèvement
n'a pas lieu sans l'aide
des U.S.A., si ces derniers ne sont
disposés à intervenir une dans la
mesure, et la pression européenne com-

menaceraient pas à aider nos amis à accompliront un effort commun de ne se faire relativiser. On tomberait, si nous, une erreur en s'imaginant que les A.S.A ont absolument besoin de l'Europe, où sur le plan Marshall n'a-t-il souffert que dans leur moindre mesure. Ce n'est pas nécessairement juste. Les idées de M. Wallace à ce sujet, au sein, renvoient, de nouveau, aux A.S.A., où la politique a des renouvellements frustes, pourrait bien au jour se désinteresser de l'Europe. C'est peu probable - mais pas exclu.

Le projet de Union de l'Europe occidentale, serait au plan Marshall si pour le moment indépendant de lui, et né de tout l'ensemble de circonstances.

Je suis personnellement d'accord avec l'initiative de M. Bevin à Spaak doit être approuvée sans réserve. C'est dans une union c'est à dire un état de l'Europe occidentale l'Europe peut enfin enfin donner son salut.

mais il n'est clair sur le devenir de la situation en Europe que pour nous des problèmes si ou certains difficultés à résoudre - si ce non, nous trouverons dans une position de plus, en plus embarrassante. Je crois que nous devons avoir le courage de voir les choses comme elles sont, objectivement et sans arrière-pensée ou idée préconçue.

Avant d'aborder un problème, je voudrais me mettre au défiant à ce que représenterait au sein de notre état de neutralité.

La neutralité de la Suisse repose sur deux éléments :

l'un - primaire, où ~~la volonté~~^{l'action} du peuple/la confédération a proclamé sa neutralité. C'est le principe d'autonomie des citoyens de Suisse, à la fois de l'état. La Suisse ne peut pas être mêlée aux disputes des autres étrangers.

l'autre, secondaire, donne à la neutralité de la Suisse son caractère contractuel, ce qui fait un principe du droit des gens : c'est

la déclaration du couplet de Vézans
du . par laquelle la
neutralité du Sud est reconnue
comme étant dans les bras de l'Europe - si l'neutralité du
territoire sera confirmée garantie ;
c'est encore la déclaration de Conflans
du , par laquelle
de nouveau la neutralité suisse a été
reconnue comme étant dans l'intérêt
non-clan de l'Europe, mais elle
n'a pas.

Que fait aujourd'hui cette double
réconciliation internationale au sujet
de la neutralité suisse ?

Si l'on relève d'abord que les
deux groupes Suisses actuels,
G. S. A. et UESS ne sont liés ni
par l'une ni par l'autre des
deux déclarations, l'UESS se reconnaît
de reconnaître les engagements
faits par l'autre république. La
révision du couplet de Vézans est
sans effet pour elle.

au surplus, le train à Paris
ni. il n'y a plus de succès, déploré. T.
il n'y a plus de succès ? Et la déclaration

de Londres fait dans le cadre de la S. d. N. ne che n'importe valable, alors que la S. d. N ait s'i dénoncé si bientôt ? L'ambassade ne suit-il pas le ministre ? Nous pouvons si non devons cependant soutenir que ces actes diplomatiques ont conservé toute leur valeur. Personne ne remet, si ^{ne} l'acte a été émis plus qu'un de valeur juridique - mais il existe qui che ont gardé une valeur de fait si formellement ou de manière, que lorsque nous pouvons justifier notre position de moralité.

Quant à la volonté militaire et la confédération de garder son statut de moralité, elle subsiste, mais elle devient au point de vue - si non au moins ne devons pas nous le dénier - le fondement unique de notre position de moralité. (Nous sommes, en quelque sorte rentrés à la situation ancienne à 1815, avec la loi de Berlin sur la sécurité de l'Europe et de Londres maintenant de faire, que nous pouvons reculer, même si ils ont perdu leur porté juridique).

Il ne faut pas oublier non plus que
 la neutralité ~~suisse~~ de la Suisse a été
 reconnue comme une des éléments de
 l'équilibre européen, et c'est la rap-
 porture de ce équilibre qui entraîne
 sa base internationale (ainsi pendant
 les guerres de Napoléon) ou la mort en
 guerre (guerre 1914-1918 - et 1939-1945).
 L'équilibre européen n'a aujourd'hui
 rompu pour longtemps peut-être.
 La Suisse n'est plus sûre avec nous
 ou avec grands amis, qui avaient
 une influence décisive à ce que la
 main de l'Alpes ne fut pas vaincue
 par l'une ou l'autre. Si imaginer que
 nous pouvons joindre entre les deux
 blocs Est et Ouest le rôle, sur nous
 avons au moins l'assurance. La France
 l'autrichie et l'Italie, est inutile.
 En fait, lorsque si j'ai ~~désiré~~ réclamer
 nous faisions d'autres choses déjà savoir
~~à nos deux groupes~~ - que nous
 le voulions ou non - d'une des
 deux groupes, entre lesquels le monstre
 si l'Europe soit divisée.

Je n'ai pas sans malice de redire :

cher comment la neutralité suisse n'a pas été engagé dans les autres pays.

Dans les pays de l'Est - URSS et satellites - l'opinion est très actif. Elle a dû exprimer à plusieurs reprises par les diplomates un préjudice au Dr. Koulzakov. Le préjudice n'est pas ~~encore~~ ^{encore} assez nul de moins en moins. Le monsieur a tenu avant le renouvellement de l'échiquier soviétique. Il ne pense pas que la lecture de nos journaux, des résolutions votées par les associations, ou l'industrie, des partis politiques, des grands conciles soit de nature à faire revenir le ministre de l'URSS sur son opinion, qui n'a pas de son gouvernement. Dans les capitales de l'Est, en Afrique, nos ministres ne sont jamais traités comme ceux des autres pays de l'Est, mais comme ceux des pays occidentaux. C'est une illusion de croire que la distinction, que nous avons toujours fait entre la neutralité et l'Etat et celle de l'individu : la neutralité morale,

que nous ~~soyons~~ réputions, soit recon-
cile. Elle était déjà contestée par
l'athéisme historique. Elle l'a été
en son davantage aujourd'hui. Il
faut admettre d'abord que, si une
distinction peut se soutenir théorique-
ment ou dans le cas où un soutien
en faveur des intérêts rationnels, elle devient
très difficile à défendre quand un
peuple, à une époque moderne, prend
parti aussi violemment que c'est le
cas ce jour contre une puissance dé-
terminée. Ce n'est plus la liberté
de penser à l'opposition historique
qui est en cause - mais le pen-
sage lui-même qui dans une
démocratie n'est pas souverain.

L'opinion qui est de la neutralité
ou de la paix dans le sens
de l'Occident n'a pas fait à
distinguer. Je voudrais cependant
noter qu'après la guerre, cette neu-
tralité, qui ^{nos} autorisait de adhérer
aux U.S.A., ce qui portait à une vive
opposition à une fois surtout. Puis
on a montré, surtout dans les
années cinquante, plus de compréhen-

- sion où son regard. Aujouud'hui
 si l'écouterai et modifie en sens inverse,
 si l'opinion dominante est que la
 neutralité n'est plus possible si on
 nous serons, bon gré mal gré, contraints
 de l'abandonner, soit pour des rea-
 sons morales ~~ou~~^{ou} purement non, reconsi-
 -derai alors son inévitabilité, soit pure-
 ment si les circonstances nous y forceront.

Enfin, une dernière remarque à
 propos de la neutralité. Nous sommes
 tous d'accord en elle n'est pas
 une fin en soi - mais un moyen,
 le moyen, que nous avons considéré
 jusqu'à présent comme le plus
 sûr de sauvegarder notre indépen-
 dance. Notre neutralité dans le
 fait.

Voilà. Résumé, sous une forme
 aussi bête si synthétique sur
 neutralité, le résumé de la situa-
 -tion, dans laquelle nous nous
 trouvons, si qui posent pour nous
 des questions. Si nous serons pro-
 bablement astiqués à répondre. Si y
 en a. Qui demandent une réponse

immédiat. Nous devons arrêter de maintenir les tiges générales de notre comportement, ceci à donner une solution négative chaque fois. Sur les circonstances nous y obligerons. Je tiens à préciser que vous ne devrez venir dans la forme, où je chercherai à recevoir en question aucune réponse implicite. Que je leur aurais par avance donné personnellement. # Si y a des questions, où je laisse ouvert. Sur d'autre, je ~~vous~~ ^{leur} donnerai l'explication qui convient.

1. La moralité est-elle encore aujourd'hui la meilleure norme d'affirmer notre indépendance ?

Si le sacrifice actuel n'est pas fait confit entre des intérêts nationaux

- par ce: que l'Allemagne nous a attaquée deux groupes de puissances européennes, je répondrai sans hésiter: oui.

Mais, comme je l'ai exposé, le sacrifice réel n'a pas entraîné à notre pays. Vous y sommes implicés, que nous le voulions ou non. Nous avons déjà pris parti en fait. Nous

sommes dans un des deux camps. On n'a simple fait que la Suisse n'a une démocratie. La neutralité comporté le désinterêtement à l'égard des succès des autres. Mais nous ne pouvons pas être désintéressé dans une lutte, où nous sort ce côté. Et nous n'avons pas le droit d'abandonner à d'autres le soin d'assurer notre salut - en restant nous-mêmes inertes n'inspireront. En renonçant une attitude passive, nous faisons le pire de tout. Qui sont nos adversaires, non choisissent pour eux contre nous-mêmes.

Il y a, dans notre opinion, dans la Chambre n° ~~notamment~~^{un peu} au sein du bon. fid. certaines révoltes. La plus forte n° fondé sur la manière, dont nous nous ne sommes tenu pendant la guerre de 1939 à 1945, après avoir déjà échappé à celle de 1914-1918. Le sont là des présidents, qui font oublier l'invasion de la Suisse lors de la Révolution française le parage ou alors par notre ferme storia en 1814.

Si on examine une situation actuelle n'existait une analogie avec la période de, qui a précédé la ~~la~~ dernière guerre. Le drame tchécoslovaque, se rapproche à moins de 10 ans d'intervalle, toutefois encore plus analogie se fait à penser que la guerre doit agir aujourd'hui comme avant 1939 il n'y a qu'un peu. Les tensions chez nous ont déjà franchi. Si on analyse la situation dans deux époques, on constate où il n'y a d'analogie que sur deux points: si l'URSS et le communisme font pressur sur l'Europe une menace aussi lourde - ~~plus forte que celle~~ - qu'Hitler à l'Allemagne national-socialiste. Se voit même la menace actuelle plus lourde - mais brutale mais plus médiocre - par la que le communisme constitue sur le plan intérieur de plusieurs pays un principe anticommuniste, une force que n'avait pas le national-socialisme.

Si l'on procéde de conséquently son résultat le même - ils ~~sont~~ ne

s'embarrapent un tout car il n'a rien
compris, il ne connaît aucun temps
et ses engagements pris.

Pour le surplus tout n'a pas été.
En 1959, la majorité des Etats avaient
proclamé leur neutralité, si parmi
eux les USA, ~~et~~^{au Europe} l'URSS, Th. Etat
scandinave, et ceux du Benelux.
Aucune mesure de défense commu-
nuelle n'avait été envisagée. bien
que chaque Etat se sente plus ou
moins menacé. Le monde n'avaient
pas connu aujourd'hui d'incident majeur.- Il y avait à côté des
belligérants du début, ceux qui,
sans prendre parti aux hostilités,
soutenaient l'effort de guerre de
l'un ou de l'autre des belligé-
rant (USA vs. URSS) (URSS,
Soviet, Espagne, pour l'Asie). Et
il y avait enfin la majorité
de ceux qui étaient purement
et simplement neutres, et avaient
l'espoir de rester au dehors.

La neutralité a réuni à deux pays : la Suisse et la Suède. Ils n'ont pas été énergiques^{essentiellement} à cause de leur neutralité, mais pour des raisons, qui formaient au fond plus, n'ont avancé tout d'ordre militaire ni économiques (industrie et transports). -

Aujourd'hui, nous ne savons pas si une guerre va nous se sauver pas si un malheur il y aura une nouvelle guerre en Europe. Si elle devait éclater, que commençerais-tu dans ce cas de circonstances ? - Un an invasion de l'Europe occidentale, pour empêcher qu'elle ne devienne une tête de pont pour le U.S.A. Serions-nous alors vaincus par les armes de l'Etat ? Nous n'en savons rien. Si nous nous baserions sur la neutralité suédoise ou suisse, nous voilà raisons du même ordre que eux, qui ont engagé les Allemands à ~~s'opposer~~ nous énergiques.

~~La guerre vient l'airain ne le~~

On ne peut s'empêcher de se poser
la question :

La révolution n'est-elle pas l'essence de
rester neutre entre deux camps,
alors qu'en fait, de par sa position
anticommuniste, elle apparaît
déjà à l'un d'eux ? N'est-ce
pas une mission de résister qui ouvre
l'air à la cause communiste,
toujours restant neutre à l'égard
d'un ou de plusieurs Etats, tout
ce qui n'est pas communiste ?

On peut laisser cette question
sans réponse - mais il y en a
d'autres, devant lesquelles il serait
difficile de se dérober, ~~et faire~~
~~en opposition au dilemme suivant~~:

Toujours, non, décidément

Contrairement à ce que « ne
peut » avoir écrit en 1939 - et pour n'en
oublier pas l'antécédent fait alors,
une tentative est en train de

s'accomplir pour organiser la défense de l'Occident contre l'expansion communiste si souhaité. Cela revient à deux aspects :

l'un économique, c'est à dire Marshall,

l'autre politique, c'est l'union occidentale.

Le troisième aspect
~~est~~ bien sûr la vente d'armes soviétiques si au pire la menace.

~~Malheureusement~~ nous avons pris position au sommet Marshall si à la révolution communiste économique de l'Europe.

En revanche, nous n'avons pas
 pris position de adhérer à l'union occidentale, si j'entends par là que nous
 ne serons pas. La situation était
 alors très embarrassante, nous
 devions répondre négativement,
 à cause de notre neutralité, mais
 nous prenions une telle de responsabilité devant le monde et
 devant notre monde perso. Nous

refusons de nous associer à la
 défense commune contre le communis-
 me, si ce n'est pas pour sauver la commu-
 nauté soviétique de l'URSS - ce qui
 reviendrait à affaiblir cette défense
 qui n'est dans notre intérêt vital, et
 à favoriser la politique d'expansion
 communiste si soviétique. Toute abs-
 tenance dans cette défense est une
 chance que nous devons, à la
 disposition de l'URSS, et à une
 chance que nous perdons. ~~testimony~~
~~testimony~~ Nous ne sommes à
 ce point ni en état de servir, nous
 ne nous ne réalise parti. Votre
société morale pourrait devenir
 interdite, si nous risquons de
 nous trouver au reproche -
 qui a d'ailleurs déjà été for-
 mule - qui a acheté aux mêmes
 valons que les autres pays démoc-
 ratiques, assuré les mêmes révoltes
 qu'eux, menacé des mêmes dans
 que si eux, nous refusons de

nous associer à l'acte espion, dans l'espérance que, si la menace devient réelle, nous serons sauvés par eux, sans avoir voulu assumer le risque de l'entreprise de résistance commune.

Le problème ne se pose pas au :
= que aujourd'hui une union aussi aisnée et si répandue - mais, du train, dont vont les choses, il n'y a occasion qu'il se pose ainsi avant longtemps. C'est une éventualité que nous devons envisager et à laquelle nous devons nous préparer. J'ai le sentiment - je crois que Rommel - que les U.S.A. subordonneront de plus en plus leur appui à une union de plus en plus étroite des Etats européens.

Quelles conclusions tirer ?

Je ne crois pas que nous devions renoncer à notre neutralité, ni à la politique qui en découle.

Je pense que nous devons, pour le moment et aussi longtemps que cela sera possible, poursuivre la politique que nous avons définie dans notre réponse du printemps 1947 à l'invitation à participer à la conférence de Paris, et donc j'ai chargé le formateur des ministères dans l'essosé, que j'ai fait le octobre au bureau des Etats sur le plan Marshall. Mais nous devons nous rendre compte qu'il sera de plus en plus difficile de faire une politique à double face : l'une étant la neutralité, l'autre la solidarité. La marge de manœuvre diminuera de plus en plus croyable.

~~mais~~ Je crois que la solidarité - c'est d'abord notre révolution sociale au refus économique de l'Occident - est aujourd'hui un moyen beaucoup plus efficace

+ si l'on + de nos risques nous
 ou si l'on + de nos risques nous
 profit + de nos + de nos
 profit = le fait la nécessité à la réalisati-
 on du but : garder notre indépendan-
 ce dans + nous avons si ailleurs une
 attente : nous ne ~~sous, pas~~ ^{solicitions rég} besoin
~~de~~ l'air mariniste de U.S.A., u
 qui nous permettra ^{plus ou à + autre tems} d'échapper
 au danger de tomber sous leur
 dépendance. Ce n'est donc plus
 sur la neutralité, où il faudra acci-
 ter l'accent dans l'avenir im-
 médiat, mais sur la solidarité.
 Cela ne signifie pas, que nous re-
 -nouvelons à la neutralité - mais
 cela - ci doit avant tout nous
 engager à ne participer à auc-
 une alliance politique ou militi-
 taire, de un côté, ^{de l'autre côté} à la dernière
 des relations commerciales (in-
 tensives mondiales) avec les Etats à
 l'Est.

Il me semble, en revanche, que
 nous devons rester fermes sur le
 deux principes, dont la neutralité
 répond à l'effort commun de l'Europe.

rance, qui s'accompagne de l'Europe occidentale aussi à notre motif. Si dans notre intérêt, nous devons l'interdire, nous montrer trop sceptiques dans notre collaboration.

Sei, nous nous tournons à des abstracts, qui sont de nos essentiels éléments psychologiques si qui se trouvent en nous: au certain manque du sens de réalistes autant que marxistes, qui s'explique par notre attachement au travail (qui n'a pas son), une tendance à voir - surtout sur le plan international - les nations par leur petit côté, au lieu de les dominer; une propension à associer diverses catégories habituelles de penser à de juger comme de principes révolutionnaires si impraticables; au fait d'envisager un manque ~~de~~ d'imagination, qui nous donne un sens très aigu de nos intérêts immédiats que de nos intérêts plus lointains. Ces quelques caractéristiques, qui trahissent

pour, dans les discussions parlementaires, où à la lecture de nos journaux, si mi ne sont d'ailleurs pas toutes des réfutés, sont comprises par des amis ou en échec. Si il serait nécessaire de voter c'est à voter.

Si je signalais un obstacle psychologique, c'est que nous si nous ne l'application pratique de la politique, que si nous d'essuyer, si qui est d'ailleurs favori sur des principes traditionnels, rencontrerait beaucoup de résistance si pourra être mitigée. Quand nous disons : oui dans une question interne, qui ~~ne~~ paraît engager notre responsabilité, notre opinion publique et moins ~~satisfait~~ du oui, que nous prononçons. Si des risques, si des restrictions, nous ^{en général} nous étouffons.

Ces réflexions me ramènent à l'esprit, en songeant à la forme dans laquelle nous allons certaines

=ment être amené à collaborer dans
le domaine de la reconstruction éco-
=nominique de l'Europe, et une situation
~~sustainement~~ difficile, dans lesquelles
nous nous trouverons.

Il y en a une que nous avons
à résoudre aujourn'hui : celle de
notre représentation à la ~~la~~ réu-
=sion de la C.C.E.F. qui aura
lieu à Paris lundi prochain le
15 mars. Les gouvernements français
et britannique tiennent beaucoup
à ce que la délégation soit
présidée par le ministre des aff.
étrang. des pays participant. Leur
but n'est de démontrer aux U.S.A.
que la gouvernance européenne
attachent une grande importance
à la collaboration économique
en Italie et l'Europe. D'après le
renseignement, que j'ai fait prendre,
la plupart des pays - cens. que nous
intendons le plus - ont voté cette
suggestion : ainsi le peu scandaleux.

Je n'ai pas encore d'opinion sur ce
 que nous devons faire. ~~Personnellement~~
 Pour des raisons ^{personnelles} qui sont sans doute
 ici, je préférerais m'absenter si
 que nous soyons représentés par notre
 ministre à Paris. Mais je suis con-
 vaincu que si le Cons. fid. décide
 que j'irai à Paris, cette décision
 sera vivement critiquée. Ainsi la
 majorité des membres de la Conf. des
 ap. iraient au Cons. et seraient
 méfiante que je n'aile pas à
 Paris. J'ai lu, dans 2 ou 3
 journaux, que pour la dernière,
 c'était la seconde réunion
 Ce qui est intéressant, c'est de
 voir les motifs du motif: un
 membre du Cons. fid. ne va pas
 assister à ces réunions à l'é-
 tranger (ce qui n'est pas exact:
 2 cons. fid. assistaient à la
 conférence de Genève par avion); le
 voyage de M. Ador à Paris n'a
 pas eu de résultat heureux M. la Prince;

il paraît que, si un membre de notre
gouvernement en tenu une fois per
un dictateur (souvenir des pèlerinages
à Bruchsalgauen) ~~et~~ nous n'aurions
répondre que le bens. fid. ne voulait
à l'étranger qu'en vacances. Je
ne méconnaîs pas que il y a un
instinct de défense ^{et quelque chose de vain-} dans une atti-
tude réjouissante. Mais je crois que
dans les circonstances actuelles, ce
sont d'autres critères qui doivent
être appliqués :

L'une, c'est le danger où un
membre du bens. fid. s'engage
dans une aventure politique.
Je ne vois pas que ce danger existe
cette fois-ci. L'autre est l'opinion de
M. Buegger.

L'autre, c'est l'intérêt, où il
y a pour le succès ou la réussite
si l'adoption du plan Marshall,
à ce que le gouvernement suisse
soit nécessaire. Au moment
que nous reconnaissons la nécessi-

= Si à nous nous de collaborer à la reconstruction de l'Europe et à la réalisation du plan Marshall, nous ne devons pas nous montrer craintifs, peureux, timides. et abattus, sur une attitude réticente et négative, une action, dont nous souhaitons le succès.

Je fais aussi ce raisonnement, c'est sûr, si une fois un membre du bras. fid. attaché à une des réunions, il sera plus facile de se distancer, lors de nouvelles ~~conférences~~, moins impressionnant. On peut évidemment faire le rapprochement avec si dire, si l'on n'a pas une fois, il n'y a plus envie de raison pour refuser.

On terminerait néanmoins. je voudrais relever que ~~non~~ la montagne du communisme n'est pas une montagne de politique

minière. Et je voudrais vous sug-
gérer d'essayer dans une mo-
=chaine siéca le résultat suivant:

1. faire q le communisme, en
priorisant renforcement de la sur-
veillance et l'action du parti du
travail et de ses relations avec
l'étranger;
2. mesures à prendre q les étrangers
en particulier la répartition des états
de l'Etat, qui exercent une action
policière et notre territoire.
3. mesures militaires et économiques,
sans le cas où la situation
intérieure s'aggravaise. Plan de
défense en cas de risque d'invasion
de l'Europe occidentale;
4. consécration du front national.
On fait de cette économie à
de chômage, le front national
sera ~~surtout~~ réellement un réel,
et le terrain sera ~~pas~~ préparé pour
le développement du communisme.
Si nous voulons éviter le communisme,

faits ailleurs, nous devons chercher une aménagement des relations entre employeurs et ouvriers, ou si l'on doit faire la capital à la ronde, qui représenterait des oppositions de classe. que ce qui a déjà fait de la semaine et surtout la tante conjonction ont provisoirement éliminées, le problème existe, bien que dans de larges négociations, au moins la nécessité.

Je me demande si, au lieu de perdre beaucoup de temps à nous occuper de petits affaires, qui relèvent plus de l'administration que du fonctionnement, nous ne devrions pas consacrer quelques semaines à la discussion de questions, qui ne reviennent jamais avec de nous, révisées.